

Ensemble nous formons l'Église !

LE JOURNAL DU DOYENNÉ DE SAINT-CLAUDE



NOUS AVONS VU SON ÉTOILE !

EDITORIAL

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière, et sur les habitants des pays de l'ombre, une lumière a resplendi. »

Voilà la parole du prophète Isaïe, cette Bonne Nouvelle que nous entendrons dans la nuit de Noël.

« Dieu a aussi envoyé son Fils dans le monde pour que, par Lui, le monde soit sauvé. »

Avec la venue de Jésus dans notre humanité, l'histoire même de l'humanité est bouleversée. Elle est illuminée par la présence du Sauveur. « Le Verbe était la Vraie Lumière qui éclaire tout homme en venant dans le monde. »

A nous tous d'accueillir cette Lumière dans notre vie. Certes, il y a beaucoup de lumières pour Noël : les guirlandes, les sapins, mais la Vraie Lumière vient de la Crèche. Les bergers et les mages l'avaient compris, en venant à la source de la Lumière.

Que Jésus, Lumière du monde ouvre les yeux à ceux qui n'ont pas encore reçu cette Lumière, à ceux qui sont dans la souffrance, la solitude, l'exil, et alors nous pourrions chanter « Aujourd'hui dans notre monde, le Verbe est né. »

Gloire à Dieu et Paix sur terre, Alléluia.

Belle, Sainte fête de Noël à tous et Bonne et Sainte année 2019.

Père Pierre GIROD



Le REPAS du DOYENNÉ

Chaque année, au début du mois de novembre, il est une tradition qui perdure dans notre Doyenné : celle



du repas paroissial. Il a eu lieu le dimanche 11 novembre 2018 au Collège de la Maîtrise.

Ce repas donne l'occasion de se retrouver, d'échanger, de mieux se connaître entre paroissiens du Doyenné.

Dans une ambiance conviviale et fraternelle, 105 personnes ont apprécié l'entrée et le plat principal préparés par la Maison Douvres et les tartes de la boulangerie Chalumeau.

Diverses animations ont ajouté une note joyeuse à ce repas.

Sœur Marguerite et sœur Françoise ont raconté "l'histoire du boulon" et ont mérité les applaudissements des convives. Un groupe d'enfants sous la houlette de sœur Françoise ont chanté les "Litanies du Bon Appétit" reprises par les adultes. Une chanson ancienne "le fromage de Drumont" a été interprétée par une personne de l'assemblée.

L'habitude pesée des paniers garnis a fait la joie de deux gagnants.

Merci à toutes les personnes qui ont aidé, d'une manière ou d'une autre, au bon déroulement de ce repas et en faire un moment agréable pour tous.

A l'année prochaine !

Monique Dupays



En couverture : Crèche de la vitrine d'Act'tifs Coiffure - 12 rue du Marché 39200 Saint-Claude

Le diaconat permanent : premières impressions

Yannick Dubrulle a été ordonné diacre permanent le 30 septembre dernier. Nous lui avons demandé, à lui et à son épouse, de nous donner leurs premières impressions et de nous dire ce que le diaconat avait changé dans leur vie.

Témoignage de Yannick

Après quelques semaines de ministère, je me rends compte que le diaconat a changé beaucoup de choses dans ma vie et celle de ma famille. Ces changements ne touchent pas tant la vie quotidienne, mais plutôt la manière de la vivre. Un seul mot me vient à l'esprit pour décrire ces impressions : la joie. Je vous en livre ici quelques aspects :

- joie de vivre une vie de prière en priant quotidiennement la liturgie des heures (laudes, vêpres...). Avoir une vie rythmée par la prière l'éclaire. De plus, s'associer à cette prière a une dimension communautaire car elle se fait en communion avec toute l'Eglise. Le diacre est là pour être signe du service et quel meilleur service peut-il rendre à l'humanité que de prier pour elle ? Cela me permet en outre de prier pour les autres et de les confier au Seigneur, et tout particulièrement ceux que je rencontre, avec leurs misères, leurs difficultés...

- joie d'être au service de la Parole, en particulier dans la liturgie de la Parole de la messe dominicale. Annoncer l'Evangile est une belle mission qui m'a été confiée par notre évêque le jour de mon ordination. Le faire au nom du Christ donne un sens particulier à cette mission. En lisant la Parole de Dieu, je donne aux auditeurs un véritable trésor. Même si je n'en suis que l'intermédiaire, j'ai conscience de l'importance de cet acte de charité qu'est le partage de la Bonne Nouvelle de l'Amour de Dieu.

- joie d'être au service de l'autel : en étant au plus proche du Seigneur, je suis un lien entre Lui et ceux que je représente : la communauté, ceux qui ne sont pas là physiquement, ceux que j'ai pu rencontrer dans la semaine. Je dépose là, au pied de l'autel, leurs difficultés, leurs souffrances... En me mettant au service de l'autel, je représente également le Christ-Serviteur. Lorsque vous me voyez rendre ce service, rappelez-vous que je suis le signe de la présence du Christ-Serviteur qui nous invite à faire de même. Je ne suis pas meilleur ni plus important que tout autre baptisé, mais par ma seule présence, je rappelle à chacun qu'il est appelé par Jésus à se mettre au service.

- joie d'être au service de la coupe du Sang du Christ : en présentant la coupe, je manifeste l'union des fidèles au Christ qui a versé son sang pour la multitude. Je ne pourrais par ailleurs trouver les mots qui tradiraient fidèlement ce que je ressens en étant aux côtés du prêtre lors de la consécration. Pas de doute, le Christ est bien présent ! De même, quelle joie de porter à mes frères la vie même du Christ qu'ils peuvent ainsi recevoir : ce n'est pas rien !

- joie d'être au service de ce doyen : je l'ai déjà dit dans le numéro précédent, mais je ne peux que l'évoquer à nouveau. J'ai reçu et je continue de recevoir tant de beaux messages ! Il me vient à l'esprit une parole du Christ : « c'est à l'amour que vous avez les uns pour les autres que l'on vous reconnaîtra comme mes disciples. » Progressons toujours davantage, ensemble, dans cet amour. J'ai aussi la joie d'être soutenu et aidé par le Père Girod.

- joie de vivre ce ministère en lien avec mon épouse. Elle m'a beaucoup soutenu dans mon cheminement. Depuis mon ordination, nos liens se sont encore renforcés, notamment grâce à la prière : nous prions ensemble certains offices de la liturgie des heures. Elle participe à ce service de l'Eglise, notamment en s'occupant des enfants lorsque je prie les vêpres (ma prière se fait alors en lien avec elle) ou lorsque je suis en réunion (ce qu'elle faisait déjà). Par ailleurs, contrairement à ce que l'on pourrait penser, le fait d'être à l'autel alors qu'elle est dans l'assemblée ne nous a pas éloignés, au contraire. Nous sommes de ce fait encore plus en lien, par la prière et par Celui qui nous unit. Un dernier petit mot pour mes enfants : ils vivent bien ce changement. Quelle joie pour moi de les voir avec le sourire !

Je termine en remerciant ceux qui m'ont aidé à faire mes premiers pas au service de la liturgie : le Père Pierre Girod, le Père Patrick Gorce et mon frère diacre Rémy Pichot.



Témoignage de Blandine

Le 30 septembre dernier, l'évêque m'a demandé si j'acceptais tout ce que le diaconat que Yannick allait recevoir apporterait de nouveauté dans notre couple et notre vie de famille. J'ai accepté sans imaginer les nombreux fruits que nous avons déjà reçus depuis cette ordination :

- intimité renforcée avec mon époux grâce aux prières des psaumes partagées ensemble
- lien de prière encore plus étroit lorsqu'il proclame l'Evangile et sert l'autel durant la messe
- partage des rencontres qu'il a faites et qui se colorent différemment depuis l'ordination
- joie de le voir aussi épanoui dans son nouveau ministère diaconal
- confiance exprimée par nombre d'entre vous avec vos témoignages d'encouragement et de remerciements
- plaisir de partager des relations encore plus proches avec le père Girod lors de nos rencontres

A la question posée : « alors c'est comment d'être femme de diacre ? », je répondrais que malgré l'apparente solitude quelquefois (à la messe, lors des réunions auxquelles Yannick est appelé à participer), je ne me sens jamais seule car je sais que le Seigneur m'accompagne dans ce nouvel état de vie (et nos enfants aussi !). J'ajouterais que je suis l'épouse de Yannick qui est devenu diacre permanent. En effet, pour moi, le sacrement de l'ordre reçu par mon mari ne remplace pas notre sacrement de mariage mais viens l'éclairer d'une nouvelle lumière puisée dans l'amour du Christ.



RENCONTRE DES E.A.P., DES RESPONSABLES DE SERVICE, DES ASSISTANTS DES VICAIRES EPISCOPAUX, DES DIACRES ET DES SECRETAIRES PAROISSIALES

Le 6 octobre 2018 à CHATEL



L'Eglise rurale vit une forme de pauvreté, le Jura en particulier souffre du manque de prêtres et de bénévoles .

Notre diocèse comptait 180 prêtres, 28 sont en activité actuellement ! Cependant environ 150 personnes se sont retrouvées à la Maison d'accueil de Châtel le 6 octobre dernier pour vivre ensemble une expérience d'échange, d'apprentissage et de témoignage.

Le programme de la journée a permis de partager ce que les prêtres des doyennés ont vécu lors de la session de rentrée à Ars, début octobre, dans l'objectif de continuer à développer un esprit commun dans la vie des E.A.P. (Equipes d'Animation Paroissiale) pour l'année à venir.

Ce temps fraternel a apporté à chacun un sentiment de joie pour participer à la vie de l'Eglise et à chercher ensemble la façon d'annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus Christ dans notre société. Comme l'a rappelé Mgr. Vincent Jordy, le Pape François a appelé chacun à vivre dans le groupe d'Eglise auquel il appartient les « 5 essentiels » déjà vécus dans la première Eglise : la prière, le service, la formation, la fraternité, la mission.

On ne naît pas chrétien, on le devient.

Cette année, il nous est proposé de vivre une expérience fraternelle et mutuelle à partir du Livret diocésain : «**Goûter la Parole de Dieu**» .

C'est le Concile Vatican II qui a apporté un changement profond, dont le Pape Paul VI en fut le précurseur : le prêtre, l'homme de la messe devient le collaborateur des évêques, successeurs des Apôtres, assisté des E.A.P., des équipes de funérailles et autres services.

En conclusion : l'Eglise changera si nous changeons !

QU'EST-CE LE M.C.R. ?

C'est le Mouvement Chrétien des Retraités.

A l'automne a lieu notre première rencontre, dès le mois d'octobre. Nous nous retrouvons au Presbytère tous les **deuxièmes mercredis du mois**, à **SAINT-CLAUDE** avec notre accompagnateur spirituel, le **P. Pierre GIROD**, de 14h30 à 17 heures.

D'autres rencontres M.C.R. se font à **LAVANS** et à **MOLINGES**.

La retraite en effet n'est pas un passage si difficile, suite à la vie active, c'est au contraire une période féconde pour découvrir, rencontrer, partager et agir à la lumière de l'Evangile, mais aussi à l'aide d'une campagne d'année qui s'annonce très porteuse puisque nous allons parler de la famille.

Le thème est : « **VIVRE EN FAMILLE** ». Cela touchera à l'essentiel de nos vies, ce qui nous promet de riches échanges en équipes.

N'hésitez pas, venez nous rejoindre – Téléphone : 03 84 45 49 06

Monique Comes



Dieu, notre Père,
nous sommes un peu comme les mages :
une toute petite étoile nous invite
à sortir de nous-mêmes
pour aller vers les autres.

Cette étoile,
nous ne la voyons pas toujours :
il nous arrive de nous replier
sur nos affaires,
sur nos petites histoires personnelles.

D'autres fois,
comme les mages ont quitté leur pays,
comme ils ont apporté des cadeaux à Jésus,
nous sommes prêts à sortir de notre coquille,
à ouvrir nos cœurs.

Donne-nous, pendant cette année,
d'avancer avec confiance,
les yeux ouverts vers ta lumière,
et nos cœurs ouverts à nos proches,
davantage prêts à partager.



« Pour toi, qu'est-ce que NOEL ? » Si l'on pose cette question à un enfant, (ou même à un adulte de notre société laïcisée), voici probablement le genre de réponses que l'on recevra : « C'est les vacances, les guirlandes, les illuminations en ville, le sapin, les cadeaux, les jouets, les jeux vidéo, les chocolats, le réveillon, la réunion de famille...etc. » Dans le meilleur des cas, on fera peut-être mention de la crèche...

NOEL ! Ce n'est donc que cela ? Pour nous, chrétiens, quel est son véritable sens, quelle est sa source ? Ouvrons les Evangiles :

« Dieu a tant aimé le monde qu'Il a donné son Fils, **son Fils unique**, pour que tout homme qui croit en Lui ait la vie éternelle », dit Jésus Lui-même à Nicodème. (Jean 3/16). « Et le Verbe (la Parole) s'est fait chair, et Il a habité parmi nous. » (Jean 1/14). C'est la réalisation de la promesse faite par l'Ange Gabriel, le messenger de Dieu, lorsqu'il apparaît à la jeune Marie, toute troublée, car, comme tous les Juifs, elle attend le Messie promis par les Prophètes...: « Voici que tu concevras en ton sein, tu enfanteras un fils et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, Il sera appelé Fils du Très-Haut...L'Esprit-Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre : c'est pourquoi Celui qui va naître sera saint et sera appelé Fils de Dieu. » (Luc, 1/31, 35). C'est ainsi que Gabriel annonce la conception virginale de Jésus, de façon mystérieuse, dans le sein de Marie. Mais... va-t-elle accepter ? - C'est dans la foi la plus totale qu'elle va répondre : « Je suis la servante du Seigneur, que tout se passe pour moi comme tu l'as dit » (Luc 1/38) C'est ainsi que s'accomplit le Mystère de l'Incarnation : dans son abaissement, Dieu va revêtir notre nature humaine. Le Très-Haut se fait le Très-Bas. Le « oui », le « fiat » de Marie va changer le cours de l'Histoire...



Et neuf mois plus tard, l'indicible se produit. A Bethléem, petite bourgade de Judée, le Fils de Dieu vient au monde dans le plus grand dénuement : « Marie accoucha de son fils premier-né, l'emballa et le coucha dans une mangeoire, parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans la salle d'hôtes. » (Luc 2/7). C'est alors que, dans la nuit, retentit le chœur des anges dans le champ des bergers : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, Et sur la terre PAIX pour tous les hommes, ses bien-aimés » Sur la parole de l'ange qui les invite à la JOIE, les bergers, ces exclus de la société, se rendent en hâte à la crèche : « Ils trouvèrent Marie, Joseph et le nouveau-né couché dans une mangeoire. » (Luc 2/14 -16).

A leur tour, des mages venus d'Orient, ayant reconnu un signe dans le ciel, se rendirent à Bethléem pour rendre hommage à l'Enfant-Dieu. Mais le perfide roi Hérode, craignant que son trône ne lui soit ravi par ce petit « Roi des Juifs », ordonna de tuer tous les nouveaux-nés de la région. Ce fut le massacre des Innocents, qui obligea la Sainte Famille à fuir en Egypte, où elle resta jusqu'à la mort d'Hérode. (Matthieu 2/10 et ss). Ainsi, dès sa naissance, l'ombre de la mort planait sur le Fils de Dieu... Mais cette venue des mages représente déjà l'universalité de la Bonne Nouvelle.

Voilà donc comment Dieu le Père a manifesté son Amour en nous donnant son Fils, et comment Il se montre pour nous un Père miséricordieux, toujours prêt à accueillir les pécheurs que nous sommes.

« Il est venu chez les siens et les siens ne l'ont pas reçu » déplore St Jean dans son prologue. Ce fut l'accueil réservé à Jésus chez lui, dans son propre pays...

Et nous ? Nos cœurs sont-ils prêts à l'accueillir dignement, à vivre de sa Parole et de son Pain ? En tout cas, Joyeux Noël à tous, dans la Paix et le Partage !

Soeur Marguerite

Noël pour nous

Noël c'est la naissance de Jésus. On se prépare à cette fête en priant, en pensant beaucoup à Jésus, en donnant aux plus pauvres.

Eloi (11ans)

Noël c'est une grande fête pour la naissance de Jésus. C'est la joie de se retrouver tous en famille.

On se prépare à accueillir Jésus en nettoyant son cœur, en rendant des services, en faisant plaisir à Jésus.

Hermine (8ans)

Pour nous Noël c'est la joie de se retrouver tous en famille pour fêter la naissance de Jésus. Noël est la fête familiale où les enfants sont mis à l'honneur.

Au delà de la rencontre familiale, c'est d'abord prier notre Dieu descendu sur terre dans le petit enfant de la crèche. Pour cela nous nous rendons en famille à la messe de minuit et nous insistons plus particulièrement sur la prière familiale.

Cette prière familiale est aussi mise en avant durant le temps de l'Avent. Elle nous aide à préparer nos cœurs à devenir des crèches vivantes et accueillantes pour l'Enfant Dieu.

Pour préparer nos cœurs, nous avons aussi la confession et nous essayons de tourner nos regards vers les plus démunis en nous souvenant que Jésus est né dans une étable et qu'il s'est d'abord montré aux plus pauvres.

Maylis et Yves-Marie

Noël c'est une grande fête où on se retrouve en famille. C'est la nuit la plus longue et on prie Jésus à la messe. On reçoit de beaux cadeaux, c'est la joie.

Lucie (6ans)

Noël c'est une réunion familiale pour fêter la naissance de Jésus. C'est la joie de se retrouver. On se prépare à accueillir Jésus en se confessant. On peut vivre Noël en aidant, en pensant, en donnant aux plus pauvres.

Jeanne (10ans)

Noël c'est une grande fête où on s'habille jolie pour faire plaisir à Jésus. On se retrouve en famille avec la famille de Jésus. Jésus nous offre des cadeaux et nous aussi on lui en offre en rendant service, en ne faisant pas de caprice...

Charlotte (5ans)

INFORMATIONS



A vos Agendas

Célébrations pénitentielles

Église du Sacré-Cœur

Vendredi 21 décembre 15H30

Confessions individuelles

A la Maitrise : Lundi 17 décembre 13 h-14h

A la Cathédrale pour les CM2 ; 6e, 5e, des autres établissements

Mardi 18 décembre 17 h- 17 h 45.

A la Cathédrale : Confessions

Samedi 22 décembre 11 h-12 h et 14 h-15h.

Dimanche 23 décembre 17 h-18 h.



MESSES de la NUIT de NOËL

Lundi 24 décembre 2018

- 17 h 30 Église du Sacré-Cœur à St Claude avec les enfants.

- 18 h : Église des Bouchoux

- 19 h : Église de Septmoncel

- 22 h 30 Cathédrale présidée par notre évêque Mgr JORDY

MESSES du JOUR de NOËL

Solennité de la Nativité du Seigneur

- 9 h Église de VIRY

- 10 h 30 Cathédrale présidée par notre évêque

VEPRES de NOËL

Mardi 25 décembre

- 15 h 30 Cathédrale et Bénédiction du St Sacrement

La quête du JOUR et de la NUIT de NOËL est pour la Sécurité Sociale des prêtres.

Merci pour votre générosité.

LUNDI 31 DÉCEMBRE

- 22 h 45 Cathédrale (Chapelle)

Adoration du St Sacrement et Messe d'Action de Grâce pour l'année écoulée.

MARDI 1^{er} JANVIER, Nouvel An

Fête de Ste Marie, Mère de Dieu et Journée Mondiale de la Paix.

Messe à 10 h 30 à la Cathédrale.

Messes au Cantou Dr Fleuriel à 15 h 30

- Lundi 17 décembre et Lundi 21 Janvier 2019

Messes à la Résidence du Mont Bayard à 16 h.

- Mardi 11 Décembre et Mardi 8 Janvier 2019



Retrouvez toutes les infos et les actualités sur le site du doyenné : www.doyennedesaint-claude.fr



Semaine de prière pour l'unité
18-25 janvier

SEMAINE DE PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS

Le jeudi 17 janvier à 20H, prière à l'église évangélique de Saint-Claude, rue Pasteur.

LE DENIER



Un très grand merci à tous ceux qui ont déjà versé leur participation annuelle au **Denier de L'Église**, afin de permettre à vos prêtres et aux permanents de recevoir un salaire.

Si vous avez oublié de le faire, il vous reste encore quelques jours. Vos dons sont à envoyer à votre paroisse ou à : Diocèse de Saint-Claude, 21 rue Saint Roch BP 70085 - 39801 POLIGNY CEDEX

Les chèques sont à libeller à l'ordre de : Association diocésaine de Saint-Claude.

Don en ligne sécurisé : www.eglisejura.com (Cliquer sur l'icône Faites un don en ligne!) ou www.denier.org/don-eglise-catholique-saint-claude

NOS JOIES ET NOS PEINES

SAINT-CLAUDE

- Baptêmes :

Louis BERTOLOTI - Samuel MONTEIRO - Nathanaël MONTEIRO - Clément RERAT

- Mariages :

Timothée DURAND-VIEL SUCHETET et Clotilde BILLARD - Rémi GAUTHIER et Chloé ROUSSEAU

- Funérailles chrétiennes :

François BOLOGNA, 87 ans - Léon MEYER, 89 ans - Gisèle BOUVERET, 93 ans - Bernadette SALVY, 89 ans - Jean-Pierre LABOURIER, 58 ans - Paul PESENTI, 81 ans

LONGVIRY

- Funérailles chrétiennes :

Gaston MERMET, 71ans - Paul PERRIER 86 ans

VALLEE DE SAINT-ROMAIN-DE-ROCHE

- Funérailles chrétiennes :

Ulysse DRONIER, 87 ans

Fromages et saveurs
Florence et Laurent Rietmann
Vente, Expéditions Produits régionaux
 61 Rue du Pré 39200 ST-CLAUDE
 03 84 42 56 77

association
Juralliance
 Pôle ESAT - Foyers - SAVS
ESAT Prestige Jura

Sylvain NABOT
 Maçonnerie - Carrelages
 Travaux Publics
 22 Route d'Oyonnax 39360 VIRY
 Tél. 03 84 41 18 23
 Port. 06 76 94 66 34

THIRIET Maraîcher
 47 rue des Radeliers
 39360 VAUX-LES-ST-CLAUDE
Vos légumes en vente directe

Les
galeries
 S.A. DIDIER CUPILLARD
 29 - 31, Rue du Pré
 39200 SAINT-CLAUDE
 Tel. 03 84 45 22 44 - Fax 03 84 41 04 39

PROXI
 si proche et tellement complice
SAS SECRETANT
 39360 VAUX LES SAINT-CLAUDE
 Tel. 03 84 42 86 30

Cabinet GRENARD / BAILLY-BAZIN
 Agents généraux

 10 Bd de la République - B.P. 39
 39202 St-CLAUDE Cedex
 Tel. 03 84 45 09 74
 Télécopie : 03 84 41 01 63
 E-mail : agence.grenardbailly-bazin@axa.fr

BRÉAL 
 Centre COMMERCIAL
 LA VALLÉE
 38 ROUTE DE LYON


AUTO SECURITE
 Contrôle
 Technique
 de la Gare
 Avenue de la Gare
 39200 SAINT-CLAUDE
 Tél : 03 84 41 04 41


Pipes - Cadeaux - Souvenirs
 9, Place de l'Abbaye
 39200 ST-CLAUDE & 03 84 45 68 02
 www.pipe.fr

Rouss' Lune
 8, rue du Marché
 39200 SAINT-CLAUDE
 Tel 03 84 45 06 29
 Portable : 06 81 14 19 65
 Vêtements • Prêt à porter
 Accessoires • Bijoux

LA PASTORALE Fleurs
 Fleuriste Créateur

 10 Avenue de Belfort
 39200 Saint Claude
 Tél /Fax : 03 84 45 13 84

*La Fromagerie à Bleu de Gex
 Haut-Jura 39310 Les Moussières*
 Tel. 03 84 41 60 96 - Fax 03 84 41 65 23
 Ouvert tous les jours sauf le mardi hors vacances
 scolaires 9h à 12h15 / 14h30 à 18h30
 Vente par correspondance
 www.fromagerie-haut-jura.fr

BANQUE POPULAIRE
 Bourgogne Franche-Comté
 13 Boulevard de la République
 SAINT-CLAUDE
 Tél. : 03 84 45 12 75
 Banque et populaire à la fois.

G.R. MARQUAGE
 Marquage tous supports
 traditionnels et Laser
 Gilles REVERT
 Z.I. de Chambouilles
 39360 Molinges
 Tél. 03 84 42 51 83
 Fax : 03 84 42 51 84
 courriel : gmarquage@orange.fr

PORTIGLIATTI & FILS SA
 ELECTRICITE GENERALE
 45B, rue du Fg Marcel - SAINT-CLAUDE
 FAX 03.84.45.33.19 TEL.03.84.45.00.65
 L'Art d'être proche
 Magasin : Tél.03.84.45.33.77

BOUCHERIE GRENARD
 CHARCUTERIE ARTISANALE
 Ouvert tous les jours du mardi au dimanche midi
 de 8h à 12h30 et de 15h à 18h30
39370 LA PESSE - 03 84 42 70


Maison DOUVRES
 Boucher - charcutier
 7 rue du Marché
 39200 SAINT-CLAUDE
 www.boucherie-douvres.fr


l'Orchidée
 Ets Voichot
 Fleuriste - Pompes Funèbres - Funérarium
 1 ter rue Jean Moulin - Saint-Lupicin
 39170 Côteaux du Lizon
 03 84 42 13 41
 www.lorchidee-saint-lupicin.fr
 olivia.voichot@laposte.net

Salon de Coiffure
Monique RICHARD
 Produits René Furterer
 4, Av. de la Gare - 39200 Saint-Claude
 Tél : 03 84 45 32 39

COMITÉ D'AMIS D'EMMAÛS
 Donner : nous collectons à domicile
 Tel. 03 84 41 03 88
 Mail : emmausclaud@orange.fr
 Acheter : nous avons une salle de vente
 7 Place Christin - Saint-Claude
 Site : www.emmaussaintclaud.fr

Meubles Duraffourg
 19, rue du Miroir
 39200 SAINT-CLAUDE
 Tél 03 84 45 26 60


Boutiq'PRESSING
 Adélaïde GUILLAUME
 Nettoyage à sec - Blanchisserie
 Repassage - Lavage au poids
 Service retouches - Dépôt cuir et daim
 Réception - Livraison à domicile sur demande
 4 rue Christin 39200 ST - CLAUDE
 Tél. 03 84 45 52 85

Friseline
 Madame REDONDO
 Parfumerie - Coiffure Mixte
 Soins Kérastase
 9 av. de Belfort, St-Claude
 Tél 03 84 45 10 83


Audition GRENIER Stéphane GRENIER
 Audioprothésiste
 diplômé d'état
 2 bis, place Christin 39200 ST CLAUDE
 ☎ 03 84 45 32 58
 Optique 4 villages 39220 Les ROUSSES
 ☎ 03 84 60 00 38

TABAC PRESSE de la VALLEE
 39360 VAUX-LES-ST-CLAUDE


Maison Chalumeau
 Boulangerie - Pâtisserie
 39360 Molinges
 Tél. 03 84 42 41 36

Mme CHAUVIN
 Coutures Retouches
 20, Rue de la Poyat 39200 SAINT-CLAUDE
 Tel. 03 84 45 45 54

<p>Optique SIRAND-MERMILLON</p> <p>16, rue du Pré 39200 SAINT-CLAUDE 03 84 45 04 95</p>	<p>DROGUERIE CENTRALE 28 rue du Collège 39200 SAINT-CLAUDE Tel. 03 84 45 04 72 / Fax 03 84 41 02 58 Location: Ponceuse à parquet – Vitrierie Peinture, Papier peint, Revêtement de sol</p>	<p>Accueil chaleureux et convivial...</p> <p>Le Loft RESTAURANT</p> <p>HOTEL Saint-Hubert</p> <p>BRASSERIE Le Bistrot St.Hubert</p>
<p>A votre service depuis 1920</p> <p>EURL Crèmerie Clément Mr Glarmet 5 et 7 rue du pré 39200 SAINT-CLAUDE Tél./Fax : 03 84 45 09 70</p> <p> Fromages et vins du Jura Expéditions dans toute la France</p>	<p> BOÏS LEVET</p> <p>OPTICIEN CREATEUR Opticien Lunetier-Examens de Vues-Lentilles de contact 44, rue du pré 39200 Saint Claude Tél : 03 84 45 47 29 Fax : 03 84 45 34 89</p>	<p>3 Place Saint-Hubert 39200 Saint-Claude Tel. HÔTEL 03 84 45 10 70 Tel. RESTAURANT 03 84 45 14 78 Fax 03 84 45 64 76 info@hotel-saint-hubert.fr—www.hotel-saint-hubert.fr</p>
<p> MALEIRO JOLY</p> <p>Chauffage toutes énergies Sanitaire - Electricité</p> <p>ZA Aux Criés - Rue du Curé Marquis 39170 SAINT-LUPICIN sarlmaleiro-joly@orange.fr</p> <p>Tel. 06 81 06 20 36 03 84 42 89 77</p>	<p>Coiffure à Domicile SOS TIF</p> <p>Demander Julie 47 Rue des Radeliers 39360 VAUX-LES-ST-CLAUDE Tel. 06 18 82 92 58</p>	<p> CHAUFFAGE David POITRY Mobile : 06 79 58 52 77</p> <ul style="list-style-type: none"> ⇒ ÉNERGIES RENOUVELABLES ⇒ INSTALLATION CHAUFFAGE & SANITAIRE ⇒ ENTRETIEN CHAUDIÈRE ⇒ DÉPANNAGE ⇒ SOLAIRE <p>39, rue de Paradis • 39360 VIRY • Tél. 03 84 41 18 37</p>

ECHOS DE LA CONFERENCE DES EVEQUES DE FRANCE A LOURDES
Séance du 3 novembre 2018 traitant des dérives sexuelles
D'après le « Billet » de Mgr Vincent Jordy du 9 novembre 2018



Les évêques ont échangé dans un climat très constructif, avec la conscience que tous les évêques ne vivent pas la même réalité. Un certain nombre d'évêques ont été confrontés à des situations très dramatiques, avec même le suicide de deux prêtres, avec des crises dans certains diocèses qui sont douloureuses. Ils ont abordé le sujet avec beaucoup de prudence et beaucoup d'ouverture. Cette question de la pédophilie est extrêmement douloureuse. Le journal La Croix a fait un dossier entier sur la question pour parler en particulier de la pédophilie dans la famille. Il y a en effet aujourd'hui 20 000 plaintes qui sont déposées en France pour des agressions sexuelles contre des mineurs et ce n'est que la partie émergée de l'iceberg. On ne sait combien sont agres-

sés et ne portent pas plainte. Le Point disait il y a de cela deux ans que 4 millions de personnes en France actuellement disent avoir été agressées sexuellement dans leur enfance et La Croix rappelle dans ce dossier que malheureusement 80 % de ces situations sont en famille et 20 % dans les institutions, dont à peu près 4 % à l'intérieur de l'Eglise. Ce que les évêques ont fait durant ces jours, c'est discuter entre eux sur ce que nous pourrions faire pour mieux accompagner ces questions et ils ont voulu le faire en se mettant à l'écoute de victimes qui sont venues les rencontrer. Cela a été un moment très important. Ils les ont rencontrées en forum, c'est-à-dire en groupes d'une trentaine d'évêques, avec un échange très simple avec ces personnes, un échange de très grande qualité. Le témoignage lui-même était de très grande valeur. Celui qui s'adressait au groupe d'évêques dont faisait partie Monseigneur Jordy disait : « Ce n'est pas simple pour vous non plus, vous êtes souvent les héritiers dans votre diocèse, vous héritez d'une situation que vous n'avez pas choisie. Mais il vous faut gérer ces questions qui sont extrêmement délicates. » En tout cas, il y a eu une prise de conscience pour de nombreux évêques qui n'avaient jamais entendu de victimes. Monseigneur Jordy avait entendu des victimes avant d'être évêque en étant accompagnateur spirituel. Il lui avait été donné d'accompagner des personnes qui avaient été victimes en famille. Ce sont des choses qui n'étaient pas nouvelles pour lui, mais c'était nouveau de les recevoir comme évêque. Puis les évêques ont eu un débat très constructif et apaisé entre eux pour se dire : « Que pouvons-nous faire ? ». Des propositions avaient déjà été réfléchies en amont. Ils les ont réfléchies encore plus après avoir entendu ces témoignages. Il y aura certainement des informations qui seront données prochainement sur ce qu'ils souhaitent faire pour le passé, comment traiter ce qui s'est passé, comment réagir au présent avec les victimes aujourd'hui et comment regarder le futur pour pouvoir dire : les gens qui sont dans l'Eglise sont des gens qui sont accueillis, en particulier les enfants, les plus fragiles, de manière sûre parce que nous mettons en œuvre tous les moyens pour que des choses aussi dramatiques n'arrivent plus.

A la rencontre de nos frères et sœurs Burkinabé

C'est grâce au partenariat entre l'association « Kombi Yinga » (*Au nom des enfants* en mooré) présidée par Emilia Brûlé et « Sourires d'Afrique » dont la responsable est la burkinabé Hortense Nikiema, que nous avons pu faire ce voyage si enrichissant en relations humaines et en découvertes (deux d'entre nous allaient en Afrique pour la première fois).



Nous étions six jurassiens à nous envoler pour Ouagadougou. Les amis d'Emilia, Hortense et Théophile, nous offraient leur hospitalité chaleureuse une partie du séjour et nous permettaient de toujours nous sentir en toute sécurité. L'objectif de notre voyage était de rencontrer les Burkinabé partenaires et de voir comment avait évolué et s'était développé ce que l'association Kombi Yinga avait financé depuis presque 20 années d'existence. Nous avons pu rencontrer quelques familles à leur domicile, prendre un goûter avec pratiquement tous les filleuls parrainés par les membres de notre association, leur offrir du riz et leur redire tout l'intérêt que nous prenons à la poursuite

de leur scolarité et à leurs besoins actuels qui sont vitaux pour certains qui vivent dans une très grande pauvreté. Nous avons aussi visité une école où il y avait cinq classes d'environ cent élèves chacune et pu leur apporter un peu de matériel scolaire collecté par des jeunes de Saint-Laurent. Pendant quatre autres jours, nous sommes partis un peu plus au Nord dans une ferme pilote, située dans le village de Guié, initiée depuis 1989 par un français Henri Girard qui a voulu depuis le début partager les conditions de vie difficiles des hommes et des femmes de ce pays pour être au cœur de leur réalité. Nous avons pu y être témoins de la volonté de toutes les personnes vivant de ce projet de défendre la terre, d'améliorer son système de cultures vivrières, en vivant une vie simple, et en ayant toujours le souci de l'humain et du social. L'épouse d'Henri, Marthe, une femme solide, joyeuse, chaleureuse, tout entière imprégnée de sa foi en Dieu, a voué sa vie à la recherche de l'amélioration des conditions de vie de ses frères burkinabé, en commençant par les plus petits, des enfants malnutris, des orphelins, des mamans en détresse... Elle a aussi le souci de la formation, de l'éducation, de la santé..., de la place de la femme dans la société.



Nous avons pu être témoins des difficultés que vivent certains de nos frères (la sécheresse et la désertification les impactent particulièrement) et de la nécessité de s'engager, de persévérer car les besoins sont immenses et le travail de longue haleine pour que chaque être humain puisse vivre dignement sur notre terre.

Bernadette Jean-Prost

Paroisse de St Claude - Groupe de confirmation 2018

« Etes-vous partant pour vous lancer dans la préparation au sacrement de la confirmation ? »

A cette question, les huit jeunes du groupe d'aumônerie 4ème/3ème du collège de la Maîtrise répondent sans hésiter : « Ah oui ! Ce serait super ! »

Alors c'est parti pour une belle préparation passant par des rencontres le samedi avec l'équipe d'accompagnateurs, Pierre et Sylvie Fontaine, François Michaud, avec le fidèle soutien du prêtre de la paroisse, Pierre Girod. Mais aussi des temps forts comme le bol de riz dans le temps de carême, le pèlerinage pour les jeunes à Lourdes ou encore les samedis de St Dé à Lons-le-Saunier.

Les rencontres sont très chaleureuses et les jeunes prennent plaisir à se retrouver... l'Esprit Saint est sûrement déjà à l'œuvre dans leur cœur ! Faire sa confirmation devient une évidence pour leur vie de Chrétien et une date est prise pour rencontrer notre Évêque afin de partager avec lui un temps de présentation et aussi un enseignement sur le sacrement de la confirmation.

Arrive le week-end tant attendu. Une veillée de prière le samedi soir au cœur de la cathédrale permet aux jeunes de prier plus particulièrement l'Esprit Saint à travers l'adoration du St Sacrement, ponctuée de chants et d'intentions de prières. Les familles et parrains/marraines les entourent durant cette soirée. Le lendemain tous se réjouissent de vivre enfin ce sacrement avec un mélange de joie et de stress car il faut penser à tout pour la célébration ! Un temps de grâce et de prières que tous ont appréciés. « Recevoir le sacrement de la confirmation, c'est comme passer en « haut-débit » pour être encore mieux connecté à Dieu grâce à l'Esprit Saint. » . Encouragés par les paroles de Mgr Jordy, les huit confirmés peuvent maintenant penser aux engagements qu'ils prendront dans leur vie de chrétien... et avec la force de l'Esprit Saint, tout est possible !

François Michaud





Lecture de la Parole

Matthieu 2, 1-12

Jésus était né à Bethléem en Judée,
au temps du roi Hérode le Grand.
Or, voici que des mages venus d'Orient
arrivèrent à Jérusalem
et demandèrent :
« Où est le roi des Juifs qui vient de naître ?
Nous avons vu son étoile à l'orient
et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé,
et tout Jérusalem avec lui.

Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du
peuple,
pour leur demander où devait naître le Christ.

Ils lui répondirent :
« À Bethléem en Judée,
car voici ce qui est écrit par le prophète :

*Et toi, Bethléem, terre de Juda,
tu n'es certes pas le dernier
parmi les chefs-lieux de Juda,
car de toi sortira un chef,
qui sera le berger de mon peuple Israël. »*

Alors Hérode convoqua les mages en secret
pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était
apparue ;

puis il les envoya à Bethléem, en leur disant :
« Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant.
Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer
pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. »

Après avoir entendu le roi, ils partirent.
Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient
les précédait,
jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de
l'endroit
où se trouvait l'enfant.

Quand ils virent l'étoile,
ils se réjouirent d'une très grande joie.

Ils entrèrent dans la maison,
ils virent l'enfant avec Marie sa mère ;
et, tombant à ses pieds,
ils se prosternèrent devant lui.
Ils ouvrirent leurs coffrets,
et lui offrirent leurs présents :
de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez
Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

A l'écoute de la Parole de Dieu

Epiphanie : célébration de la manifestation publique
de Jésus au monde.

L'Epiphanie est la seconde manifestation de Jésus
au monde, la première étant la Nativité, la troisième
le baptême du Christ. Dans la nuit de la nativité, ce
sont bergers qui se sont mis en route en 'premier'
invités par le chant des anges pour aller à la
rencontre du nouveau né. Et en terme biblique, la
voix des anges est la voix de Dieu. C'est Dieu lui-
même qui appelle son peuple à aller à la rencontre
du Messie.

A l'Epiphanie, ce sont les mages qui se sont mis en
route. La tradition populaire en a fait agréablement
des rois. Mais l'étaient-ils ? Des savants, mais
l'étaient-ils ? Des chercheurs, certainement. Des
chercheurs de la vérité. Ils ont fait un long chemin,
mais lequel, lesquels ?

Mais ces mages n'ont pas été invités par les anges,
mais par une étoile, une lumière. C'est leur
questionnement, leur recherche de la vérité qui les
a mis en route, guidés par une lumière pour
rencontrer celui dont ils ont entendu dire qu'il serait
le Messie, le roi d'un peuple, le peuple juif, celui
qui vient de naître. Venant de loin, ils n'étaient
sûrement pas juifs. Mais leur questionnement les a
amenés à aller à la rencontre de quelqu'un qui serait
exceptionnel.

Pour nous, cela signifie que toute personne en quête
de vérité est invitée à aller à la rencontre du Christ
et que cette rencontre n'est pas réservée aux
chrétiens mais aussi à d'autres croyants et non
croyants.

Ce don de Dieu d'un petit enfant né dans une
crèche, rejeté par les hommes, est un signe que
l'Amour de Dieu est ouvert à tous les hommes.

Et ces mages venant de pays lointains, de peuples
païens, ne sont pas venus les mains vides. Leur
recherche les avaient amenés à savoir que le
nouveau né était roi (l'or), d'essence divine
(l'encens) et appelé à la souffrance (la myrrhe).

Belle fête de l'Epiphanie.

Alain Gausset.

**SORTIE DU PROCHAIN
NUMERO
7 AVRIL 2019**

Ensemble, nous formons l'Eglise ! Le Journal du Doyenné de Saint-Claude
Propriétaire : Doyenné de Saint-Claude, Association Diocésaine de Saint-Claude
Directeur et responsable de la publication : M. le Curé de la Cathédrale. Rédacteur en chef : Abbé Pierre GIROD
Le gérant : Curé de la cathédrale, 3 bis rue de la Sous-Préfecture 39200 SAINT-CLAUDE. Date de création : décembre 2015.
Dépôt légal : Décembre 2018 - N° CPPAP. : 0519 L 85350 - N° ISSN 2492-4741
5 n° par an - Abonnements : 13 € ou plus - Envoi poste 16 € - CCP : Paroisse Saint-Claude : 90-82 V LYON
Imprimé par IMPRIMERIE DU HAUT-JURA, 9 Lieu-dit La Verne 39200 Villard-Saint-Sauveur